
 

 
HISTORIQUE 2013 

 
 
01.02.2013 : Courrier de rappel à M. Ueli Maurer concernant l’entrevue avec l’Aras et 
la relance du groupe de travail aéroport militaire. 
 
01.02.2013 : Courrier de rappel à la fondation Franz Weber du dépôt de la motion 
fédérale par Oskar Freysinger concernant la modification des valeurs d’alarme de 
l’OPB. 
 
08.02.2013 : Accusé de réception de la Fondation Franz Weber qui surveillera le 
dossier et reviendra vers l’Aras pour trouver une manière de procéder en commun.  
 

08.03.2013 : Jean-René Fournier en a ras le bol : « Il faut que le Conseil fédéral 

entre en matière sur les exigences du canton et de la commune de Sion en ce qui 

concerne le bruit et la fréquence des vols. Nous exigeons un retour à la situation 

de 2001. Or, les Gripen font plus de bruit que les Tiger actuels et les militaires 

ont prévu d'augmenter le nombre de vols ». 
 
26.03.2013 : La Direction de l’aéroport civile annonce pour 2014  l’arrivée d’avions 
type Boeing 737 avec la mise en place et l’homologation par l’OFAC du guidage par 
satellite ( GPS). 
 
09.04.2013 : Les soucis politiques riverains de l’aéroport : verticale UDC à haut risque 
concernant l’avenir « militaire » de l’Aéroport de Sion avec Ueli Maurer au DDPS, 
Oskar Freysinger (s’il prend le département DSSI au Canton) et Cyrille Fauchère à la 
Commission de l’Aéroport de la Ville. 
 
10.04.2013 : Prise de position du PDC de la Ville de Sion suite aux propos tenus par 
Cyrille Fauchère concernant le souhait de la Ville avec la suppression des jets à 
réaction.  
 
12.04.2013 : Réponse de l’UDC au PDC pour un travail collectif et constructif car …. Il 
y a des places de travail en jeu !!!!! 
 
24.04.2013 : Conférence de presse de l’Aras. L’avenir de l’aéroport de Sion passe par 
l’organisation et le développement économique de sa partie civile, la suppression des 
mouvements de jets à réaction de type FA/18, le développement de la maintenance 
militaire sur « propellers » et hélicoptères, ainsi que le développement d’une synergie 
entre les parties civile et militaire en termes de maintenance et de valorisation de la 
formation de poly-mécaniciens par les Forces aériennes. 
 
 
 
 
 



 
 
 
13.05.2013 :  Lors de sa conférence à la caserne de Mägenwil, Ueli Maurer déclare 
vouloir renoncer à des sites et des bases aériennes mais veut absolument acheter le 
Gripen      
 
23.05.2013 :  Journée officielle des 70 ans de la Base aérienne de Sion. Le 
commandant des Forces aériennes, M. Aldo Schellenberg, le conseiller d’Etat, M. 
Oskar Freysinger et le Président de la Ville de Sion, M. Marcel Maurer, dans leurs 
discours officiels déclarent qu’il faut se mettre à table pour discuter de la 
problématique de la Base aérienne. 
 
27.05.2013 :   Rhône FM passe dans ses infos les interviews de MM. Schellenberg, 
Freysinger et leurs prises de position respectives sur la Base aérienne :  
« A l’heure où le DDPS doit respecter les budgets imposés par le Conseil Fédéral – 
Frs 4,7 Mias avec l’achat des Gripen - la Base aérienne sans jets n’est pas viable et 
serait fermée» pour le chef des Forces aériennes. 
« Les retombées financières de Frs 20 Mios annuels demandent réflexion » pour le 
chef du département de la Sécurité en Valais. 
MM. Yanick Buttet et Mathias Reynard, conseillers nationaux à Berne,  avaient aussi 
donné leur point de vue sur le sujet. A noter que le Président de la Ville de Sion n’a 
pas été interviewé.  
 
15.06.2013 :  L’Alliance de gauche voulait « transformer l’aéroport de Sion en un 
aérodrome uniquement destiné au sauvetage, aux vols taxi et à la plaisance »  Le 
postulat a été balayé par 100 voix contre 18 et 3 abstentions. 
 
27.06.2013 :  La Confédération pourrait investir à partir de fin 2014, 29 millions de 
francs sur le projet d’Agglomération Sion, qui fait partie des 35 projets retenus parmi 
les 41 projets présentés. 
 
27.07.2013 :   La Ville de Sion présente ses priorités pour 2014 ; en termes d’études : 
liaison plaine-montagne, parkings,  mobilité et aménagement du territoire avec Agglo 
Sion – PAZ-Cour de Gare - Rhône 3 - logements et en termes d’investissements: 
Campus – voirie – musiques,  sont au programme. 
 
10.09.2013 : La première étape de validation de l’approche par satellite de 
l’aérodrome civil de Sion s’est déroulée avec l’atterrissage réussi d’un Airbus A 320.  
Reste du travail administratif, des qualifications et des négociations à mener pour voir 
à fin 2014 des compagnies charter atterrir à Sion. 
 
11.09.2013 : Le Parlement accepte l’achat de 22 Gripen et la libération de Frs 3,1 
milliards de francs. 
 
 
 
 
 
 



 
 
12.09.2013 : Les Verts valaisans confirment leur engagement contre l’achat des 
Gripen en soutenant le référendum qui sera déposé. 
 
18.09.2013 : Le Conseil des Etats a autorisé un crédit de 3,1 milliards de francs, cette 
fois en levant le frein aux dépenses à une majorité qualifiée, pour le projet 
d’acquisition de 22 avions de combat Gripen. 
 
18.09.2013 : La RTS dévoile dans son TJ-19.30 que la Base aérienne de Sion pourrait 
être abandonnée. Réponse le 25 novembre lors de la conférence des chefs de 
départements cantonaux des affaires militaires. 
 
26.11.2013 : Le Chef du DDPS annonce en conférence de presse la fermeture de la 
Base aérienne de Sion pour 2020.   
 
13.12.2013 : Les députés au Grand Conseil ainsi que les conseillers généraux 
sédunois demande la mise en place d’une vaste table ronde pour répondre à la 
question : « Quel est l’apport réel de l’aéroport civil ? ». La « task force »  demandée 
par l’UDC est refusée.  
 
 20.12.2013 : Le Conseil Municipal de Sion  réaffirme son opposition à la présence 
d’une escadrille d’avions de combat sur l’aérodrome de la ville. Il va s’enquérir des 
conditions minimales posées par la Confédération pour un maintien de la base 
aérienne dans la capitale. 
 
 


